



JUEVES 06 DE MARZO DE 2025

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

REPRESENTACIONES DE PARTIDOS POLÍTICOS

QUERÉTARO, TIERRA FÉRTIL PARA LOS CHAPULINES

Recientemente, en Querétaro, conocida actualmente como tierra del chapulineo, hizo su aparición Jorge Álvarez Maynez, coordinador nacional de Movimiento Ciudadano y ex candidato presidencial. Durante su visita a los estudiantes de la Arkansas State University, reconoció que su principal objetivo es convertirse en la alternativa para Querétaro en las próximas elecciones. En este sentido, aseguró que continuará trabajando hacia 2027, y por lo pronto, ya ha logrado que dos figuras del PRI se unieran a su partido. De esta manera, Movimiento Ciudadano ha sumado una diputación de otro color y debilitado aún más a un PRI cada vez más marginal. Pero esto no termina ahí. El partido también ha comenzado a infiltrarse en la estructura del Partido Acción Nacional (PAN). Esta semana, tres figuras clave del PAN cambiaron de ideología y se unieron a Movimiento Ciudadano: Alfonso Rodríguez Sánchez, exrepresentante del PAN ante el IEEQ, quien aparentemente vio que no tendría oportunidades políticas en su antiguo partido; y Julián Feregrino Dorantes y Juan Manuel Bueno, expresidentes de los Comités Directivos Municipales de Ezequiel Montes y Pinal de Amoles, respectivamente. Aún queda por ver si MC está atrayendo a estos políticos con promesas de puestos en el futuro. Mientras tanto, Maynez destacó que Movimiento Ciudadano ya cuenta con un destacado alcalde en Colón, así como con dos diputados locales y varios regidores tanto en la capital como en otros municipios. "Todo suma", parece ser su lema. Con esta base de apoyo, afirma con seguridad que el partido tiene perfiles preparados para contender en las elecciones de 2027. Y no es para menos: hoy, Movimiento Ciudadano ya no es solo naranja, ¡es un verdadero arcoíris de opciones!

https://codiceinformativo.com/codice_politico/queretaro-tierra-fertil-para-los-chapulines/

ACTOS RELATIVOS AL 8M

CONVOCAN A MARCHAR ESTE 8M EN DISTINTOS MUNICIPIOS DE QUERÉTARO

Por Iris Díaz

Bajo el lema "Juntas por la dignidad y la vida de las mujeres", Adax Digitales, en colaboración con diversas colectivas, convoca a las mujeres de los 18 municipios de Querétaro a marchar este 8 de marzo por el Día Internacional de la Mujer. Tolimán: Convocan a reunirse en la Calle Mariano Matamoros, en la rotonda de IEEQ, a las 3:00 p.m.

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/sociedad/convocan-a-marchar-este-8m-en-distintos-municipios-de-queretaro/>

INFORMACIÓN ELECTORAL

REFORMA JUDICIAL EN QUERÉTARO SE RETRASA POR NUEVAS INICIATIVAS

La presidenta de la LXI Legislatura Local, Andrea Tovar, advirtió que en caso de que se diera la presentación de una nueva propuesta de reforma judicial por parte del Partido Acción Nacional (PAN) obligaría a reiniciar el proceso legislativo desde cero, lo que retrasaría su aprobación por varios meses. La legisladora lamentó esta situación y la calificó como "triste". "Volvería a empezar (...) La reforma al Poder Judicial ya se encontraba en proceso. El 8 de enero la bancada de Morena presentó la reforma constitucional, incluso ya habíamos avanzado con las notificaciones a los municipios y se desahogaron dos foros. Sin embargo, el 24 de febrero, mis compañeros (de Morena) presentaron otra reforma constitucional con lo mismo, lo que dilata el proceso porque hay que volver a empezar", explicó Tovar.



JUEVES 06 DE MARZO DE 2025

De acuerdo con la diputada, la ley establecía el 15 de enero como fecha límite para la aprobación de la reforma, lo que permitiría la realización de elecciones de jueces y magistrados en el estado. Sin embargo, con las modificaciones en el procedimiento, se ha generado un retraso significativo. Queríamos aprobarla en el siguiente pleno del jueves, pero al presentar una nueva iniciativa no solo con reformas secundarias, sino otra reforma constitucional, tenemos que volver a empezar el proceso", detalló la legisladora de Morena. Asimismo, Andrea Tovar indicó que, al darse cuenta de la presentación de otra reforma constitucional, confirmó con el director de Servicios Parlamentarios que se tendría que reiniciar el proceso y volver a notificar a los municipios, lo que podría significar un retraso. "La reforma presentada el 8 de enero era sólo a la Constitución, mientras que esta nueva iniciativa abarca la Constitución y las leyes secundarias. Aunque son similares, como es otra iniciativa, tenemos que volver a empezar el proceso", explicó. Finalmente, la legisladora rechazó los señalamientos de que ella ha retrasado la reforma y sostuvo que el aplazamiento se debe a los procesos legislativos. "Quien diga que yo soy la que retrasa la reforma, miente, porque son los procesos y si no saben los procesos, ¿qué hacemos?", concluyó. (DQ 9)

PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

MOVERÍAN AL ZÓCALO A 5 MIL QUERETANOS

Se espera que alrededor de 5 mil queretanos militantes y simpatizantes de Morena, asistan al evento convocado por la presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, el próximo domingo, a las 12 del día, en el Zócalo de la Ciudad de México, donde se presentará el plan de acción ante los aranceles propuestos por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump. De acuerdo con el regidor por Morena del municipio de Querétaro, Fernando Flores, en los eventos convocados con anterioridad, alrededor de 5 mil personas, entre militantes y simpatizantes se han dado cita y entre ellos mismos se organizan para llegar a los eventos protocolarios. "Depende de cómo se organice la propia militancia. Regularmente en anteriores eventos han acudido un aproximado de 5000 personas, pero esa cifra es aproximada", apuntó el regidor. Por su parte, Alejandro Pérez Ibarra, secretario general de Morena en Querétaro, informó que la dirigencia estatal asistirá a la convocatoria, sin embargo, aclaró que el partido en el estado no está organizando el traslado de militantes ni emitiendo una convocatoria propia para la ciudadanía. El secretario general de Morena en Querétaro dice que cada quien irá por sus propios medios. "La convocatoria la está haciendo directamente la presidenta Sheinbaum a todos los ciudadanos. Nosotros vamos a asistir por nuestros propios medios", indicó Pérez Ibarra, quien resaltó que el llamado es abierto y no exclusivo para militantes de Morena. Apuntó que son los mismos militantes y simpatizantes del partido quienes se organizan y buscan los medios de transporte para llegar a los distintos eventos. Por lo que ve a la dirigencia estatal, dijo que al momento no se ha considerado ningún tipo de organización oficial en ese sentido. "Siempre ha habido compañeros que se autoorganizan, cooperan entre ellos y contratan transporte. La convocatoria es auténtica y no requiere mayor impulso", explicó. Pérez Ibarra destacó que la concentración en el Zócalo será un acto de unidad para cerrar filas ante lo que calificó como "amenazas y decisiones unilaterales" del presidente estadounidense. (DQ 8)



JUEVES 06 DE MARZO DE 2025

NOTAS PRINCIPALES

DQ: SEQUÍA EN 9 DE 18 MUNICIPIOS; 3 MÁS EN ALERTA

Pinal, Arroyo Seco, Jalpan, Peñamiller, Landa y San Joaquín, únicos sin afectación. Habrá impacto solar muy alto.

N: TIEMPOS DE UNIDAD MAURICIO KURI GONZÁLEZ

Mauricio Kuri acompañará a Claudia Sheinbaum en su pronunciamiento en el Zócalo.

AD: DARÁN CERTIDUMBRE A EMPRESAS DE ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA

El gobernador Mauricio Kuri comenzó acercamientos con varios CEO de compañías con capital de Estados Unidos de América invertido en la entidad para brindar certeza jurídica a inversiones.

EUQ: ESTADO, AÚN SIN RECUPERAR EMPLEOS PERDIDOS EN 2024

En el último bimestre del año pasado se cerraron 14 mil 441 plazas; en lo que va del 2025 se han creado solo 8 mil 657 puestos de trabajo: IMSS.

PA: LOS ARANCELES SON INJUSTOS, DICE MAURICIO KURI

Industria de autopartes y electrodomésticos será la más afectada con los nuevos impuestos anunciados por el presidente de Estados Unidos.

CQRO: ANUNCIAN LA CREACIÓN DEL CENTRO DE EMPODERAMIENTO DE LA MUJER EN LA CAPITAL

El centro, que estará a cargo de la Secretaría de la Mujer municipal, en una primera etapa beneficiará a 16 mil mujeres; además tendrá convenios ICATEQ.

P: REFORMA AL PODER JUDICIAL NO SERÁ ARMONIZADA EN LA FECHA LÍMITE

Tiempos. La presidenta del Congreso de Querétaro, Andrea Tovar, explicó que algunos integrantes de la bancada de Morena presentaron una nueva propuesta de reforma, que, al ser constitucional, se requiere reiniciar el proceso de análisis.

PODER EJECUTIVO

MAURICIO KURI ACOMPAÑARÁ A CLAUDIA SHEINBAUM EL DOMINGO

El gobernador Mauricio Kuri aseguró que acompañará a la presidenta Claudia Sheinbaum, en la concentración que fue convocada para el próximo domingo en el zócalo de la Ciudad de México. Esto luego de que la presidenta anunciará la respuesta a Estados Unidos, tras la aplicación de aranceles del 25%. (EUQ 3)

NEGOCIAN MÁS ENERGÍA PARA LOS DATA CENTERS

El gobernador Mauricio Kuri dio a conocer que de manera continua sostiene cercanía con la federación para el tema de la energía y los data centers que se han establecido en esta entidad, al ver como una alternativa para crecer su capital. Manifestó que los data centers que se han establecido en la entidad cuentan con energía y fueron autorizados por entes como la CFE; el SENACE y la CRE. (ESSJR 3)

QUERÉTARO SE SUMA A COORDINACIÓN FEDERAL PARA MARCHA DEL 8M

El gobierno de Querétaro respondió a la convocatoria del gobierno federal para coordinar los preparativos de acompañamiento a los colectivos que participarán en la marcha del 8 de marzo. En una reunión virtual encabezada



JUEVES 06 DE MARZO DE 2025

por la secretaría de Gobernación, Rosa Rodríguez, Carlos Alcaraz, secretario de Gobierno, reafirmó el compromiso de la entidad con los lineamientos de derechos humanos. (P 3)

BUSCA SECRETARÍA DEL TRABAJO SOLUCIÓN A HUELGA DE CADEREYTA

Liliana San Martín, secretaria del Trabajo, recibió a la presidenta municipal de Cadereyta, Astrid Ortega, para abordar el conflicto laboral derivado de la huelga del sindicato de trabajadores del ayuntamiento. Por instrucción del gobernador Mauricio Kuri, se han establecido mesas de trabajo en la dependencia con el objetivo de alcanzar una solución que ponga fin a la protesta y restablezca las actividades municipales. Ortega señaló en sus redes sociales que se avanza con la convicción de que, mediante el diálogo, se logrará resolver el problema, en beneficio de la ciudadanía afectada por la huelga. (AD 12)

REGRESO DE LA PORRA DE GALLOS BLANCOS DEPENDERÁ DE LA LIGA MX Y LA DIRECTIVA DEL EQUIPO

Carlos Alcaraz, secretario de Gobierno, informó que dependerá de la Liga MX y la Directiva del Querétaro F.C, la determinación de que regrese la Resistencia Albiazul al Estadio Corregidora. Esto luego de que esté 5 de marzo se cumplen tres años de las agresiones que se registraron con el equipo del Atlas. (EUQ 7)

PODER LEGISLATIVO

ESPECIALISTAS PIDEN A LEGISLADORES REGULAR USO DEL AGUA EN QUERÉTARO

Ante el crecimiento de las ciudades y la falta de agua en la entidad, Sergio Roldán, especialista en Planeación Estratégica Urbana, señaló que los legisladores deben comenzar a regular el uso del agua en Querétaro, durante la conferencia El desarrollo urbano y la cultura del agua en el mundo, en la sesión de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones del Congreso local. (CQRO 4)

INFORMACIÓN GENERAL

INVITAN A JORNADA ARTÍSTICA E INTEGRAL

La Red de Mujeres Organizadas por el Frente Feminista de Querétaro, en vísperas de la marcha por el Día Internacional de la Mujeres, convocó a las mujeres cis y trans a acudir a su jornada de actividades previa a la marcha. Tendrá lugar en la explanada del Jardín Guerrero, a partir de las 10:00 horas hasta las 15:00 horas, momento en el que se comenzará a agrupar los bloques para marchar a las 16:00 horas. (PA 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Dócil. Se notó que hubo una llamada de la Secretaría de Gobernación a la alcaldesa de Cadereyta, luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum encargó revisar la huelga municipal, pues de inmediato y hasta con una sonrisa Astrid Ortega posó a con la secretaria local del Trabajo, a quien antes desconoció, para por fin avanzar en la búsqueda de acuerdos con el sindicato. Este miércoles ambas se reunieron en las oficinas de Madero 70 y llevarían todo planchado a la reunión del viernes en el Tribunal de Conciliación. **Plural.** Tequisquiapan, gobernado por el morenista Héctor Magaña, fue el primer municipio no panista al que llega la caravana de servicios estatales denominada "Jornada Aquí Contigo" en esta segunda mitad de la administración estatal. Durante toda la mañana Mauricio Kuri atendió a los tequisquiapanenses de manera personal. **Fosfo.** Ahora si que pateó el pesebre, o a su principal semillero, el dirigente nacional de Movimiento Ciudadano, Jorge Alvarez Máynez, con eso de que "el PRI no tiene propuesta" ¿Entonces de dónde reclutó a su dirigente estatal César Cadena, al diputado local Paul Ospital y al exalcalde Antonio Macias, entre muchísimos otros? El colmo es cuando criticó la "falta de seriedad de Abigail Arredondo por presentar una iniciativa



JUEVES 06 DE MARZO DE 2025

disfrazada de "Chapulín Colorado" (juar juar juar), pero él ¿qué horas trae? Porque continúa con sus cancioncitas, los tenis "fosfo" y la sonrisa del perrito de los memes. Son iguales. (DQ 2)

PRIMERO FORO ESTATAL LGBT+

Por Walter López

Hola queridas personas lectoras de esta columna Diversidades. En esta ocasión les contaré del primer foro Estatal LGBT+ llevado a cabo en Querétaro, donde destacó la participación del Secretario de Gobierno Estatal Carlos Alcaraz y del Secretario de Gobierno del municipio de Querétaro Federico de los Cobos, al igual que muchos de los liderazgos LGBTIQ+ del Estado. En dicho foro, se presentaron los resultados de la Encuesta Estatal LGBT+ de Querétaro, realizada de forma electrónica del 8 de octubre al 17 de diciembre de 2024. Los resultados de la encuesta reflejaron que todavía en 2024, el 49.9% de las personas reportaron algún acto de discriminación o menosprecio por su orientación sexual, identidad de género o su expresión de género en los últimos 12 meses, siendo la apariencia y la expresión de género la mayor cantidad de causas de esta discriminación con el 51%. En cuanto a violencias, el 16.1% de las personas participantes en la encuesta, reportaron haber sufrido acoso o violencia física por su orientación sexual, identidad o expresión de género. Ante las autoridades estatales y municipales, se resaltó la urgencia de hacer cambios legales y generar políticas públicas en favor del empleo digno y salud sin discriminación, dos de los grandes pendientes para las poblaciones LGBT+ Queretanas. En este sentido, esperamos que un buen inicio de los cambios prometidos por las autoridades estatales y municipales en ese foro, sea la aprobación de la Ley Integral LGTBTIQ+ ingresada a la LXI legislatura por el diputado Arturo Maximiliano García y activistas el 10 de diciembre de 2024 y acatar el fallo de la justicia federal en su momento, por la falta de presupuesto etiquetado para la atención de las poblaciones LGTBTIQ+. En resumen: #Derechosnofavores. (DQ 14)

EXPEDIENTE Q/ SITUACIÓN

Por Adán Olvera

La reciente imposición de aranceles por parte de Estados Unidos a productos mexicanos ha encendido las alarmas en distintos sectores productivos, y Querétaro no es la excepción. Con una economía fuertemente ligada a la manufactura automotriz y un 20 por ciento de su PIB sustentado en exportaciones, la entidad enfrenta un desafío significativo; aunque el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete Tercero, ha asegurado que los proyectos de inversión del sector automotriz estadounidense continúan en pie, la incertidumbre sigue latente. Es imposible ignorar la vulnerabilidad de una economía tan dependiente del comercio exterior; la vocación autopartera de Querétaro lo convierte en un actor clave dentro de la cadena de suministro de la industria automotriz global, pero también lo deja expuesto a decisiones unilaterales que impactan directamente su competitividad. Si bien la pausa de un mes en la aplicación de los aranceles brinda un respiro, la posibilidad de que se mantengan o se endurezcan podría generar efectos adversos en la inversión, el empleo y el dinamismo económico local. El reto para Querétaro es claro: diversificar sus mercados y fortalecer su industria interna, no podemos dejar de lado este aviso que nos da la coyuntura mundial. Dependencia en exceso de Estados Unidos como socio comercial es un riesgo que hoy cobra mayor relevancia; la capacidad productiva instalada es un activo valioso, también es fundamental desarrollar estrategias que fomenten la innovación, la digitalización y la vinculación con otros mercados internacionales. 06 marzo 2025 "amenazas y decisiones unilaterales" del presidente estadounidense. La incertidumbre política y económica a nivel global exige que Querétaro adopte una postura proactiva; la negociación diplomática entre ambos países es crucial, pero también lo es la capacidad de la entidad para adaptarse y encontrar nuevas oportunidades en un entorno comercial cambiante. Con pantalones en el Zócalo capitalino, solamente recordamos épocas pasadas como en la era López Portillo. La pregunta es: ¿cómo reaccionará Querétaro si los aranceles se convierten en una barrera permanente? Ese es el tema no el populismo dominguero en la plaza pública.



JUEVES 06 DE MARZO DE 2025

De rebote. Ley contra nepotismo y reelección hasta 2030. Diputados y senadores aliados al partido gobernante le dijeron NO a la presidenta de México; ya los veremos haciendo triquiñuelas siglándose por partidos distintos para poder brincarse cualquier normatividad. (DQ 5)

ASTERISCOS

Anaya. La imposición de aranceles de Trump a México fue capitalizado por el senador panista Ricardo Anaya quien se posicionó en tribuna a nombre de su partido para exponer la incapacidad de la 4T en la Cámara alta donde se “minimizó la amenaza” del presidente de Estados Unidos y advirtió que el Gobierno de la presidenta Sheinbaum debe responder con aranceles para contrarrestar al Gobierno de Trump y no hacer mítines que el presidente del vecino país “no va a escuchar”. El queretano sumó puntos. **Huelga.** El próximo viernes, con tres semanas de huelga cumplidas en Cadereyta, finalmente se establecerá el primer encuentro oficial entre el Gobierno municipal y los trabajadores sindicalizados; ayer, por invitación formal de la secretaria del Trabajo, Liliana San Martín, la alcaldesa Astrid Ortega tuvo una primera reunión con la autoridad estatal para plantear de manera preliminar las opciones más factibles. Por el ánimo de la autoridad estatal y la municipal, parece que la huelga no llegará al mes y podrá conjurarse antes. **8M.** El Gobierno estatal se comprometió a atender los lineamientos para los preparativos de acompañamiento a los colectivos que participarán este sábado en la marcha en conmemoración del Día Internacional de la Mujer. El secretario de Gobierno, Carlos Alberto Alcaraz Gutiérrez, informó que Querétaro cumple con un protocolo con el que funcionan las subsecretarías de Derechos Humanos y Desarrollo Político para este tipo de manifestaciones, el cual, dijo, está alineado con la Comisión Interamericana de Derechos Humanos en torno a la conducción para garantizar el derecho de manifestación de las ciudadanas y ciudadanos. (AD)

BAJO RESERVA

Broma se vuelve tendencia en redes. Una broma anónima de mal gusto, nos cuentan, movió a los diferentes cuerpos de emergencia hacia el municipio de Pedro Escobedo. El reporte que se recibió en la línea telefónica 911 aseguró sobre la caída de un objeto no identificado. En redes sociales se llegó a decir que se trataba de un meteorito. Pero los cuentos generados, nos dicen, se cayeron más tarde cuando Protección Civil Estatal reveló que el objeto que encontró fue un contenedor plástico (una botella de un jugo) con líquido. También se descartó algún riesgo a la población y de paso se le pidió a la población solo reportar situaciones de urgencia real. **Buscan acuerdos para terminar con la huelga.** A unas horas de que se cumplan tres semanas de la huelga en el gobierno municipal de Cadereyta, este miércoles se vio la esperanza de una luz que lleve a una posible solución del conflicto. La alcaldesa Astrid Ortega inició conversaciones con la titular de la Secretaría del Trabajo, Liliana San Martín. Ninguna de las dos partes reveló los resultados que se tuvieron en este encuentro privado. La alcaldesa morenista manifestó su optimismo de avanzar en la posible solución del conflicto, pues recordó que mañana se reunirá nuevamente con la representación sindical en las instalaciones del Tribunal de Conciliación y Arbitraje. (EUQ 2)

PAN FRÍO...

Por Pedro Pablo Tejada

El PAN fue fundado el 16 de septiembre de 1939. Encabezaba Lázaro Cárdenas del Río un gobierno federal centralista, controlador y autoritario. Hartos. Un grupo de empresarios conservadores, decidieron convertirse (abiertamente) en opositores. Luchaban por un país democrático, humanista. Con estado de derecho y plena participación ciudadana (subsidiariedad). En 1946 tuvo su primer diputado federal (Nuevo León). En 1947 ganó su primer municipio (Quiroga, Michoacán). En 1989 su primer gobernador (Baja California) y en 2000 su primer presidente de la República. Esos panistas andaban asalto de mata. Eran perseguidos y presionados por el poderoso PRI, para dejar de andarle haciendo al demócrata. Les cerraban los negocios, les caía Hacienda o los encarcelaban. En ese poder, los panistas perdieron todo su espíritu democrático y opositor. Se acomodaron bien en la silla. Ejercieron el poder, el presupuesto y disfrutaron ampliamente los privilegios. Entre 1992 y 2017, tuvieron 14



JUEVES 06 DE MARZO DE 2025

gubernaturas. Vicente Fox Quesada sacó el PRI de Los Pinos en 2000, generando una gran expectativa de cambio; que terminó decepcionando a los millones de mexicanos que le creyeron. Hoy el nuevo PAN, el de los últimos días, a nivel nacional y local sufre una grave crisis de credibilidad. Los ciudadanos se han alejado de su membresía. Se quedaron los burócratas. La ausencia de procesos democráticos transparentes. Las decisiones centralizadas y la división de sus tribus hundieron al PAN como institución para los ciudadanos. Hay desconexión y desencanto. Martín Arango cumple más de 100 días en la dirigencia estatal. Su arranque, aunque generó buenas expectativas, ha sido lento y tortuoso. No es ese conciliador que uniría los grupos. La composición de su equipo es cuestionada. Su comunicación mala. Parece un joven-viejo panista. Usa la misma narrativa. No rompe paradigmas y aunque es poco tiempo. Hoy no es la opción esperada. Ni en el TikTok Toda la operación para mantener Querétaro, la trae en la espalda el gobernador Mauricio Kuri. Hace mucho que el partido no le ayuda. El exgobernador Pancho Domínguez está distante. Roberto Cabrera perdió la autoridad y el rumbo en San Juan del Río (donde apenas ganó por 166 votos). Hay 5 cartas fuertes del PAN en búsqueda de la candidatura en 2027, que están por encima de la poquísima autoridad de Arango. La responsabilidad de Arango es coadyuvar con un gobierno bien calificado de Mauricio Kuri, para ganar. Su encargo crucial, construir un PAN unido. No se nota en los hechos. Menos, si sigue organizando eventos de "cohesión", donde divide a panistas: En fifis (en las primeras filas) y de segunda, hasta atrás. Hay que guardar alguna cortesía. Pero todos los demás deben sentarse, donde este vacío cuando llegan. No quitando del lugar, a quienes (votando) les dieron ese puesto. Arango tiene hoy una responsabilidad histórica. ¿Estará enterado? Hoy vende PAN frío. (EUQ 4)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Hay continuidad en la Universidad de las Mujeres: Vanesa Garfias. Que durante la rueda de prensa en la que el alcalde de Querétaro, Felifer Macías, anunció ayer la creación del Centro de Empoderamiento de la Mujer, y en el marco de la conmemoración este sábado 8 de marzo del Día Internacional de la Mujer, la secretaria de la Mujer del municipio, Vanesa Garfias Rojas, destacó la continuidad en la educación que reciben las 2 mil alumnas de la Universidad de las Mujeres. “Hoy tenemos la matrícula de 2 mil alumnas a las cuales se les está dando la continuidad que se le tiene que dar. El alcalde como bien lo ha dicho, todos los programas de la administración se diagnosticaron y hoy en día esas alumnas siguen cursando sus estudios como deben de ser y se les va a dar la continuidad por que hoy tenemos esa matrícula activa”, afirmó la funcionaria. **Instalan UAQ y SUPAUAQ mesa para revisión contractual y salarial.** Que, a propósito de universidades, la Máxima Casa de Estudios de la entidad abrió formalmente el diálogo con el Sindicato Único del Personal Académico de la Universidad Autónoma de Querétaro (SUPAUAQ), al que este año corresponde tanto revisión salarial como contractual. A partir de este primer encuentro, la autoridad universitaria se comprometió a realizar una “negociación responsable, sin comprometer las finanzas de la Institución”. Ambas partes se declararon en sesión permanente en aras de lograr el mejor acuerdo, en beneficio de los agremiados. **Reportan tres tomas clandestinas en Querétaro en dos días.** Que el comunicado de ayer del gabinete de seguridad del Gobierno de México sobre las acciones relevantes del martes 4 de marzo -y en el marco de la estrategia para combatir el robo de hidrocarburos en el país- dio cuenta de que elementos del Ejército Mexicano localizaron 36 tomas clandestinas, dos en Querétaro y 34 en Jalisco. El martes pasado, el gobierno federal también reportó la localización de una toma clandestina en la entidad, otra en Hidalgo y seis más en Jalisco. ¡Imparable este problema del huachicol! (CQRO 2)

FUEGO AMIGO

Se concreto el encuentro entre la Secretaria del Trabajo en el estado, Liliana San Martín Castillo y la alcaldesa de Cadereyta Astrid Ortega. Lo anterior con el fin de marcar una agenda que ayude a resolver el problema laboral y que afecta a las y los habitantes de aquél municipio. Como testigo del gobierno federal acudió el delegado de la Secretaría de Gobernación Samuel Mena Stadelmann. (PA 1)



JUEVES 06 DE MARZO DE 2025

FUENTE DE EL MARQUES

Por Juan A, del Agua

Movimiento ciudadano recibe de todo. Dígase lo que se diga, militantes de Movimiento Ciudadano están inquietos por el arribo de políticos de otros partidos que vienen por las candidaturas. Además de los ya conocidos se habla del posible fichaje del diputado Arturo Maximiliano de Morena y del hijo de un ex gobernador por una diputación federal. Que se formen en la cola como en las tortillerías, exigen los naranjas. ¡Juran! Agua pasada no mueve molino, para nada. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramirez

Aprueban queretanos labor de Mauricio Kuri. Rubrum da a conocer su encuesta de gobernadores. Fuerte golpe de Fiscalía al narcomenudeo en capital. Exitosa gira de trabajo del alcalde Rodrigo Monsalvo. Deben analizar a fondo el regreso de la porra a estadio. Medición. Nada bien cayó en el ala radical de la oposición estatal la encuesta de la empresa Rubrum, “Evaluación de Gobernadores”, correspondiente a marzo de este año. En ella, el gobernador Mauricio Kuri González aparece entre los mejor calificados en temas de seguridad, sistema de salud, movilidad, obra pública y transparencia y acceso a la información, puntos en los que, según grupos contrarios al PAN, ha quedado a deber. Levantada telefónicamente entre el 25 y 28 de febrero pasado a mil personas, ubica al panista en cuarto sitio con 7.3 puntos, solamente por debajo del poblano Alejandro Armenta del partido Morena (7.74); el priísta Manolo Jiménez, de Coahuila (8.0) y el chiapaneco Eduardo Ramírez(8.2), también de Morena. En el último lugar, el zacatecano David Monreal. En cuanto a la seguridad, los encuestados posicionan al estado en el cuarto lugar, con 6.44 puntos, superado por Yucatán, Chiapas y Coahuila. El peor, otra vez, Zacatecas. Sobre la cercanía de Kuri González con sus paisanos, se va a la posición 7. En primer sitio se ubica Eduardo Ramírez, de Chiapas y en último, David Monreal. Al pedirle a los entrevistados que califiquen el sistema estatal de salud, Querétaro logra la primera posición, seguido por Chiapas, Coahuila y San Luis Potosí. En último, Zacatecas. En cuanto a la calificación al transporte público (bandera explotada por la oposición recurrentemente), Querétaro se ubica en primer lugar con su Qrobus, seguido de cerca por San Luis Potosí y Yucatán. Nuevamente Zacatecas está al fondo. De la calidad y estado de la obra pública, los queretanos ubican a la entidad en primer lugar, con una calificación de 7.6 puntos. Le siguen San Luis Potosí y Coahuila. Zacatecas, en último. Sobre transparencia y acceso a la información, los ciudadanos le dan un tercer sitio al gobierno de Mauricio Kuri, con 6.91%; en segundo a Chiapas con 6.98%. Y en primer lugar Coahuila, de Manolo Jiménez. Es, como dirían los clásicos, una foto del estado de ánimo ciudadano, veremos si se mantiene para 2027. Tic tac. **-Oído en el 1810-** Megaoperativo. Informó ayer la Fiscalía del estado de 23 cateos realizados en 19 colonias de la capital. El Tintero, Lomas de Casa Blanca, Loma Bonita, Carrillo, entre otras. Se decomiso droga, armas y cartuchos y se aseguraron 5 inmuebles. Buen golpe. **-Preeparen!**- De gira. Rodrigo Monsalvo Castelán, presidente municipal de El Marqués, entregó obras por más de 34 millones de pesos en las localidades de El Pozo, Fraccionamiento Villas del Refugio, Las Lajitas y San Rafael, para la mejora en la infraestructura vial, peatonal y educativa. En el recorrido, el edil marquesino estuvo acompañado del secretario de Obras Públicas del municipio, Abraham Ibarra Villaseñor. “Seguiremos trabajando para transformar todas las comunidades y que tengan el municipio que merecen”, ofreció. **-Aapunten-** Movido. El 15 de marzo será presentado el programa “Transporte Comunitario”, para dar atención a la zona norte de la capital. El alcalde Felifer Macías informó que se pondrán en funcionamiento alrededor de 20 camionetas tipo VAN y 10 unidades tipo autobuses que les permitirán vincular el traslado con el sistema de transporte Qrobus. Tendrán una inversión de 79 millones de pesos. Muy necesario. **-¡Fuego!**- Engallados. Los dirigentes de la porra de Gallos Resistencia Albiazul insisten en regresar como “grupo de animación”, luego de tres años de la pelea campal que milagrosamente no cobró la vida de aficionados en el llamado 8M. No está el horno para bollos y la autoridad debe pensárselo dos veces antes de permitirles su reingreso, que muchas veces es para chupar y pelear. Porca miseria. (PA 2)



JUEVES 06 DE MARZO DE 2025

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Respaldo. Para nadie es un secreto que el gobernador Mauricio Kuri tejió una buena relación con los titulares del Ejecutivo federal emanados de Morena, la presidenta Sheinbaum lo ha respaldado en diversos momentos y ahora el mandatario hará lo mismo, pues nos enteramos de que acudirá al llamado de la mandataria en el Zócalo de la CDMX, donde el mensaje será uno solo; la unidad. **Afiliación.** Nos cuentan que en Morena hay preocupación, y es que parece que son bajos los números de afiliación, que en parte se atribuye a las fallas del sistema y conectividad utilizan para el registro, pero en otros casos, nos dicen que se debe a la falta de interés de la ciudadanía al no estar activo el líder moral Andrés Manuel López Obrador. **Barra.** Tras cumplirse 3 años del 5 M, la barra de animación de Gallos, la Resistencia Albiazul, envió un comunicado en el que dijeron que estarán a disposición de la decisión que se tome entre la Liga MX y las autoridades para que estos puedan entrar nuevamente al Estadio La Corregidora. En un comunicado, nos cuentan, piden mirar al presente y futuro entendiendo que la sanción a la barra ya se cumplió. Veremos qué deciden las autoridades, tras un hecho que marcó la historia del fútbol mexicano y por supuesto, de la entidad. (P 2)

CÓDICE QUETZAL

Amigos. Muy alegres y trabajadores se les vio a Héctor Magaña, alcalde de Tequisquiapan y a Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro en la última Jornada Contigo, esto reafirma que cuando realmente se trabaja por la ciudadanía, los colores partidistas salen sobrando. **Unidad.** El mensaje de unidad y apoyo hacia la presidenta Claudia Sheinbaum es claro, tan así, que el gobernador Mauricio Kuri acudirá al Zócalo a escuchar el mensaje de la presidenta sobre la estrategia que tomará el Gobierno Federal para hacer frente a los aranceles de Estados Unidos. **Siempre sí.** Luego de 15 días de huelga, hoy de manera pública la ST compartió una foto en donde se reunió con la alcaldesa de Cadereyta, Astrid Ortega Vázquez, por lo que dejaron entre ver que ya están dialogando para solventar la deuda de los trabajadores del municipio de Cadereyta. (Código Informativo)

EL ALFIL NEGRO

Día importante. Este jueves es crítico porque de una conferencia telefónica entre la presidenta Claudia Sheinbaum y el Trump depende la estructura económica para los próximos años. Hay equilibrio: cabeza fría contra iracundos berrinches; la razón contra el sometimiento por la fuerza. Los momios están parejos. (N 1)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO